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“建设中原经济区、实现中原崛起，河南企业家峰会”昨日举行

钟朋荣：郑州女裤应实施品牌战略
万 隆：双汇要落实“诚信”二字

昨日，中州皇冠假日酒店中原厅里，普通的会议室里坐着一群不普通的人，他们都是来自河南的企业精英，倾听了著名经济
学家钟朋荣对宏观经济的分析。企业家们也纷纷发言交流经验，为中原经济区建设献言献策，共同分享发展经验。

由省贸促会、省国资委主办的“建设中原经济区、实现中原崛起，河南企业家峰会”昨日举行。
省国资委副主任赵连生说，举办此次峰会，就是希望专家、企业家共同为中原经济区献言献策，共同分享经验。 晚报记者 辛晓青/文 马健/图

●著名经济学家
●北京视野咨询中心主任；兼任中央财经大

学、中南财经大学等6所大学教授，兼任北京裕兴、
彩虹集团5家上市公司独立董事。

钟朋荣 万隆
双汇集团董事长

企业不能失
去千载难逢的发
展机遇

在听了钟朋荣的发
言之后，万隆表示这是
给河南企业上的一堂重

要课程。“这是一堂改革、创新、发展中原经济的重要一课，对
助推中原经济区发展，做好河南企业有着重要意义。”结合自
己企业，万隆说，双汇要立足大中原，发展大食品。

万隆说，随着中原经济区纳入国家重点经济区域，中部
经济崛起指日可待，河南这些年来的经济发展有目共睹，优
越的政治、经济、文化、交通等发展环境，为投资者、经营者、
创业者提供了中西部最好的环境，“我们企业界不能失去这
个千载难逢的机会，选择中部选择河南，谋划、投资、发展、
兴业，这里是最好的地方”。

双汇要珍惜来之不易的品牌
万隆说，20 多年来，在这个消费品的竞争领域，双汇保

持年均 30%以上的增幅，关键就是在河南，这个双汇创业发展
壮大的好地方。万隆透露，双汇今后将在中原经济区建设中继
续加快食品工业发展，“趁中原经济区建设的有利时机，我们在
郑州经开区投资10亿，建设屠宰、分割、肉制品、物流的生产线，
集科研、生产、经营、物流于一体的大型食品企业，一期工程8月
投产，二期加快建设争取早日完工全部投产”。

据介绍，双汇还将投资 5亿建设 50万头猪的养殖基地，还
将在漯河投资17亿，建5000万吨的肉鸡生产线，实现种养加工
一条龙产业，继续保持双汇在河南及全国的发展势头。

谈到最近双汇遭遇的诚信危机，万隆说：“今后我们所有
的工作都要落实到诚信二字上，双汇的品牌来之不易，我们
要倍加珍惜。今后一年将增加检测费 3个亿，保安全，邀请广
大的消费者、媒体和政府部门走进双汇工厂，引入第三方进
行专业化的监督。”

河南国美十周年庆典系列报道 之 新密之变

首家全美式家电卖场把电器请出百货商场
国美登陆新密前，新密的家电市场还处于零售原

生态，买一台彩电不能挑选款式，买一台冰箱不允许开
箱验货，买彩电、冰箱、洗衣机等“大件”，要自己找车运
回家或自己背回家，国美登陆新密后，结束了“排队购
买”“凭票购买”“自买自提”的零售原生态年代，把电器
成功请出了百货商场，彻底颠覆了当时的市场格局，并
推出了“免费送货到家”、“免抬服务”等改写家电历史
的服务举措，开创了家电连锁行业的新时代。

去年4月24日，新密兆吉店开业，开业之初的兆吉
店要以颠覆以往家电卖场传统模式，在新密市打造一
个集时尚、专业、齐全、国际化的家电卖场。与以往的
卖场模式相比，国美新密兆吉店针对展台、家电品类、
环境基础设施、服务等进行全新打造。如电脑、数码相
机、生活家用电器都要做成开放式展台，便于顾客试用

和挑选；更多新的家电品类也将进驻该店，如保健按摩
椅、洗脚盆等产品；并且冰箱、洗衣机、彩电、空调等产
品也将增加更多品牌和型号，设计大型体验专区，为顾
客提供更多选择和体验机会，并重点推出国际最流行
的家电，举行流行家电展会等。河南国美总经理张峰
介绍说，虽然兆吉店定位为高端家电卖场，但是高端并
不意味着高价，国美凭借其强大的渠道优惠，通过大规
模集采，把家电价格压到最低，为消费者争取到更大让
利空间，既能满足消费者个性化的需求，也能够让消费
者享受最优惠的价位。

国美给新密消费者送来平价家电
从兆吉店到今年4月开业的富尔康店，国美除了带

来新的消费观念和丰富的家电产品外，还为新密消费
者带来了平价家电，以及国际水准的服务保障。张峰
指出，新密店作为新模式家电卖场，其卖场格局与传统

家电卖场有很大不同。由于传统卖场内部格局缺少整
体的系统规划，卖场内收银、提货、服务台、咨询台等服
务柜台分散在卖场的各个角落，消费者挑选好商品后，
不得不四处奔波，多次排队，导致浪费大量的时间成
本。为了给消费者提供更加快速、便捷、高效的购物享
受，国美新密店内设立综合服务台，集结银、提货、验
机、包装等服务职能为一体，消除困扰消费者的多次排
队现象，让消费者在综合服务台完成一站式购物享受。

国美新密店还配备了独立的后台服务系统和先进
的信息系统支持。河南国美总经理张峰介绍，新模式
着重于物流能力的提升及配送、安装、售后等服务团队
的专业和高效，从而实现“即买即送即安装”等更高标
准的服务承诺，并建立相应的监督系统，完善回访机
制，积极主动解决售前、售中、售后的全部问题，力求成
为消费者最满意的卖场。

由于非常近，以前新密有钱人喜欢到郑州购物
现在，新密人正逐渐改变去郑州购买家电的习惯

把电器请出百货商场，国美开创家电连锁行业新时代
新密距离郑州非常

近，开车也就半个小时的
路程，以前新密的有钱人
都喜欢到郑州购物，现在
这一情况正在逐渐发生
着改变、“现在，新密不仅
有煤矿，还有国美、丹尼
斯、五星级承誉德大酒
店、豪华顶尖咖啡厅，各
种名牌专卖店应有尽
有。”在新密，一位政府工
作人员自豪地告诉记者：

“去年，新密市社会消费
品零售总额 113.4 亿元，
增长18.4%。”

晚报记者 樊无敌

看好中国未来经济发展
钟朋荣在发言一开始分析了中国过去30年，为什么经济

可以保持如此的高增长。“首先就是城市化，我们国家每年城
市化率增加一个点，就有1000万人要搬到城市，按照这个速
度，4亿农民要进城，起码还有30年的城市化进程，这是经济
保持高速发展的一个因素。”

在城镇化之外，钟朋荣认为国际化也是中国经济过去30
年成功的秘诀：“我知道一个县每年生产几亿双袜子，他们在给
全世界的人做袜子，现在有人焦虑，说外贸出口在大幅下降，但
是我发现一个规律，只要中国农民会造的，外国的这个产业没
有不死的，中国农民20世纪80年代学会做皮鞋，你看国外还有
多少企业敢做的？如果我们中国农民把家电做好，日本还有戏
吗？中国农民如果把汽车造好了，美国还敢造汽车吗？”

钟朋荣认为从中国过去经济发展的成功秘诀中，可以看
到中国还有高增长的远景，“要做多中国，做大中国”。

河南承接了传统产业的梯度转移
“有一大批农民工，他们一不怕苦二不怕累，一天干18个

小时，老板还不给工资一直压着，最后让政府部门去讨，这下
好了，这两年招工出现问题了。”钟朋荣说，过去招工要多少招
多少，现在农村只有老人小孩，招青壮年很难，钟朋荣认为这
就是“刘易斯拐点”的出现。

在这个拐点，传统产业在加快向中西部转移，“对于河南
来说，富士康来了，后面还有很多要来，这就是河南的机遇。”
钟朋荣认为，刘易斯拐点的出现对于河南是一个非常好的机
遇，承接传统产业的梯度转移，河南工业发展会有一个跨越。

给河南企业的几点建议
煤炭企业减缓速度

“我给你们一句话，今天挖的是煤，明天挖的是金子。”钟
朋荣对河南的煤炭企业这样说。

钟朋荣认为，对于中国经济近期要关注的是通货膨胀，而
远期需要关注的则是资源稀缺。“煤炭资源是有限的，未来这
些资源都会比金子还贵，现在煤企不如休息休息，减慢挖煤速
度，再过10年20年，看看你们挖出来的煤是什么价钱。”

在钟朋荣看来，最稀缺还有土地资源，随着中国耕地面积
的减少，土地将成第一大稀缺资源。

郑州女裤要搞“一元钱战略”
“我知道郑州女裤很厉害，一年生产2亿条，但是不要光

拼着增量，你卖5块我卖3块，你卖3块我卖1块，最后8毛都
卖了？”钟朋荣对郑州女裤的发展提出了品牌战略的想法。

他认为在盲目增量的同时，对环境的污染，对土地资源的
占用，都是得不偿失，不如走品牌之路。“郑州的女裤，有谁在

央视做过广告？如果你们实施品牌战略，比如‘一元钱战略’，

每条女裤多卖一元钱，土地没增加，污染没增加，一年增加2
亿元，这不是纯利润吗？”

钟朋荣传授赚钱术
娶媳妇挣钱

“如果你儿子还没找对象，我建议你去美国找一个媳妇，
然后利用美国身份去美国银行贷款，到国内换成人民币，然后

到郑州周边买房子，赚三把，美国利率低赚一把，人民币升值

再赚一把，房子升值再赚一把，最后还赚一个美国媳妇。怎么
操作是技术问题，你们下面可以问问商会，他们应该有点经
验。我只是指方向啊。”

买铁矿挣钱
赶快买铁矿，租地30年，挖地20米，把铁矿埋下面。然后

带着老婆孩子全世界旅游去，每年带儿子、孙子来这里看看，
告诉他，这里是铁矿，铁矿价格每年翻一番啊。再过个几年，
咱就是首富啊。


